

Newsletter März 2024

Ortsverband Schluttenbach

unser Schluttenbach – unsere Motivation, unser Engagement

Europawahl am 09. Juni 2024

Liebe Bürgerinnen und Bürger,

gerne möchte ich mich heute bei Ihnen vorstellen:

Mein Name ist Andrea Wechsler. Ich kandidiere als Spitzenkandidatin der CDU Baden-Württemberg für die Europawahl 2024.

Als überzeugte Europäerin verstehe ich mich als Vertreterin Ihrer Interessen im Europäischen Parlament.

Dabei verfolge ich das Ziel, Europa als Friedens-, Sicherheits- und Wohlstandsgaranten zu stärken. Die EU ist für uns Christdemokraten auch ein Bollwerk der Demokratie. Meine Mission ist es, Europa vor nationalistischen Rückwärtsbewegungen zu schützen und Mehrheiten für ein demokratisches Europa zu sichern.

Mein Kernanliegen ist darüber hinaus eine transparente und bürgernahe EU.

Mit meinen beruflichen Erfahrungen in der Wirtschaft und der Wissenschaft

fühle ich mich für die Herausforderungen im Europäischen Parlament bestens gewappnet. Mein ehrenamtliches Engagement, u.a. im Kreisvorstand der CDU Ludwigsburg, im Landesvorstand der MIT sowie der Frauen Union, unterstreicht meine politische Erfahrung.

Ich lade Sie herzlich ein, auf mich zuzukommen unter www.andrea-wechsler.de. Besuchen Sie auch gerne meine Veranstaltungen oder informieren Sie sich weitergehend über Europa über unser Portal www.euunddu.eu.

Ihre Dr. Andrea Wechsler



Foto: Andrea Wechsler

Das neue Wahlrecht – was ändert sich für Jugendliche?

Im März 2023 hat der Landtag von Baden-Württemberg eine Änderung des Kommunalwahlrechts verabschiedet. Eine wichtige Neuerung ist, dass die Altersgrenze für die Wählbarkeit (also das passive Wahlrecht) von 18 Jahre auf 16 Jahre gesenkt wurde.

Das heißt: Bei der Kommunalwahl 2024 dürfen sich Jugendliche ab 16 Jahren für ein politisches Amt aufstellen lassen und somit selbst in die Verantwortung treten. Das aktive Wahlrecht, also das Recht die Stimme bei der Kommunalwahl abzugeben, gibt es in Baden-Württemberg bereits seit 2014.

Dieser Teil der Reform soll Jugendliche mehr in das politische Geschehen einbeziehen und ihnen die Möglichkeit geben, ihre Zukunft vor Ort selbst mitzugestalten.

Dadurch soll die Wahlbeteiligung steigen und Jugendliche sollen ihre Chance erkennen, sich aktiv zu beteiligen und ihre Interessen politisch zu vertreten. Hierbei geht es vor allem um die Themen Klimaschutz, Bildung und den Arbeitsmarkt der Zukunft.

Nach meiner Zeit als Jugendgemeinderätin habe ich mich entschieden, für einen Sitz im Gemeinderat auf der Liste der CDU aufstellen zu lassen, um den Jugendlichen in Ettlingen eine Stimme zu geben. Es ist mir wichtig, mich für die Umwelt, die Städtepartnerschaften und die ÖPNV-Verbindungen einzusetzen.

Bitte gehen Sie wählen und verschenken Sie keine Stimme!



Foto: Vanessa Schubert

Vanessa Schubert, vanessa.schubert@cdu-ettlingen.de

Kommunale Wärmeplanung - Nahwärme in Schluttenbach

Das Baugebiet „Lange Straße Nord“ wurde in 2023 auf die Zielgerade gebracht. Das Baugebiet soll CO2-frei versorgt werden. Geplant sind ein gemeinschaftliches Kaltwärmenetz mit Erdsonden als Quellenanlage und gebäudeindividuelle Sole-Wasser-Wärmepumpen. An diese nachhaltige Wärmeversorgung sollen weitere (öffentliche) Gebäude angeschlossen werden; auch private Eigentümer im Bestandsgebiet können angebunden werden.

Am 1.2.2023 ist das Klimaschutz- und Klimawandelanpassungsgesetz Baden-Württemberg in Kraft getreten (Klima G B-W). Danach mussten die Kommunen bis Ende 2023 einen kommunalen Wärmeplan erstellen. Der Ettlinger Plan (www.ettlingen.de/kommunale/waermeplanung) wurde in der Gemeinderatssitzung vom 20.12.2023 beschlossen.

Welche Maßnahmen schlägt dieser Plan für Schluttenbach vor?

Das Baugebiet „Lange Straße Nord“ ist für den Wärmenetzausbau als Maßnahme mit der Priorität 1 vorgesehen. Darüber hinaus ist das gesamte Ortsgebiet Schluttenbach als Schwerpunktgebiet für den potenziellen Wärmenetzausbau eingestuft.

Wann kann man mit einer konkreten Anschlussmöglichkeit rechnen?

Anpassungen und Konkretisierungen der Wärmenetzgebiete werden nicht isoliert, sondern im Planungs- und Umsetzungsprozess einzelner Projekte erfolgen. Informationen dazu gibt es elektronisch (www.uea-kreis.de; www.sw-ettlingen.de) und im Amtsblatt.

Das bedeutet: (Erst) Wenn das Baugebiet mit einem Wärmenetz erschlossen ist, ist der Weg frei für die Erweiterung des Wärmenetzes in das Bestandsgebiet von Schluttenbach! Deshalb setzen wir, die Kandidatinnen und Kandidaten der CDU, uns mit Nachdruck für die weiteren Maßnahmenschritte zum Start des Baugebiets „Lange Straße Nord“ ein!

Ulrike Kayser, ulrike.kayser@cdu-ettlingen.de



Kompetenz vor Ort – Ortschaftsräte in den Ortsteilen unverzichtbar!

Wichtige Aufgabe des Ortschaftsrats ist, Gemeinderat und Stadtverwaltung in allen Dingen, die den Ortsteil betreffen, zu beraten. Auch kann der Ortschaftsrat die Anliegen des Ortsteils an die Stadtverwaltung zur Stellungnahme und Bearbeitung herantragen. Solche Ortschaftsrats-Initiativen waren bisher notwendig zu Vorhaben wie der Sanierung unserer Festhalle, der Errichtung von Kolumbarien auf unserem Friedhof, der Schaffung eines Zebrastreifens am Ortseingang, der Entschärfung des Fußwegs zum Kindergarten und zum Spielplatz. Auch die Erneuerung unserer Turnhalle mit Kindergarten und Vereinsräumen sowie das neue Wohngebiet Lange Straße Nord hat der Ortschaftsrat gemeinsam mit den Schluttenbacher Gemeinderäten auf den Weg gebracht.

In Zukunft muss diese Interessenvertretung durch die örtliche Kompetenz der Ortschaftsräte erhalten bleiben. Hierzu ist die Vereinbarung zur Neubildung der Stadt Ettlingen von 1974 zu erhalten, insbesondere die damals festgeschriebene Ortschaftsverfassung mit örtlich gewählten Ortschaftsräten. Die Gemeindeordnung regelt auch die Aufhebung der Ortschaftsverfassung. Diese kann letztendlich nur durch die Ortschaftsräte selbst aufgehoben werden. Deshalb ist es wichtig zu wissen, wie Ihre Ortschaftsräte zur Ortschaftsverfassung und zum demokratischen Willenstransfer stehen.

Die CDU Ettlingen steht für den Erhalt der Ortschaftsräte und der Ortsverwaltung in den Ortsteilen; sie steht nicht für eine fundamentale Basisdemokratie, aber auch nicht für eine Reduzierung der Bürgernähe.

Damit es zu keiner Schwächung der Ortsteile kommt, werden sich die CDU-Ortschaftsräte von Schluttenbach mit Nachdruck für den Erhalt der Ortschaftsverfassung einsetzen.

Heiko Becker, heiko.becker@cdu-ettlingen.de



Foto: Heiko Becker